

京 西

令和7年度11月号(令和7年11月1日発行)
ようがの学び舎 世田谷区立京西小学校
校長 大島 出
ホームページ <http://school.setagaya.ed.jp/kii/>
メール dai034@setagaya.ed.jp
挨拶と笑顔が自慢の京西小
ありがとうございます

もうすぐ、今年度
20万アクセスのHP!
ぜひご覧ください。



すてきな本との出会いを

校長 大島 出

28日火曜日、土日が雨のため延期された運動会が行われました。平日の開催になりましたが、たくさんの保護者の皆様、地域の皆様に御来校いただき、ありがとうございました。皆様の温かい御声援や拍手が子どもたちの背中を後押しし、練習の成果を存分に發揮できた運動会になりました。今年度から秋の開催となった運動会ですが、ここまで練習の期間については、雨が続く時期はあったものの、期間を通してそれほど暑さに悩まされることなく、子どもたちの体に負担をかけずに行ってくことができたのはとても良い点でした。一方、インフルエンザの流行が大きく早まり、この時期から始まるなど、新たに考えいかなくてはならない課題も出てきました。新しい形での実施でもありましたので、しっかりと振り返りを行い、来年度に向けての計画を行っていきたいと思います。

さて、11月は読書月間です。子どもたちの読書離れが叫ばれ始めてからずいぶん経ちますが、先日、新聞に「本を読まない子どもが10年間で1.5倍に増加」という記事が載っていました。これは、「ベネッセ教育総合研究所」の調査による「1日の読書時間」について尋ねた調査の結果で「しない(0分)」と答えた人が、「2024年—52.7% ← 2015年—34.3%」というデータに基づくものです。学年が上がるにつれ、「しない」の割合も増える傾向だったそうです。この数字だけ見ると「やっぱり…」と思う方も多いと思います。ただ、道具や遊び、エンターテインメント、更に学びも多様化する中で、全てのことを同じようにしていたら、当然時間は足りなくなります。減るのが当然という側面があるのも否めません。ただ、本を読むことの価値は変わりませんし、その効果も間違いないあり、それはとても大きな力です。加えて、楽しみの1つとしての「読書」はもっておいてほしい選択肢です。例えば、小説を原作とした映画やドラマの作品があったとき、皆さんはどちらを先に御覧になりますか。映像化された作品だけでも満足することもありますが、原作の方がストーリーや人物描写が多かったり、より細かな心情が描かれていたりするが多く、私は断然原作派です。今年の某大ヒット作でも、原作を見てから映画館へ行き、ちょっと物足りない気持ちになりました。

(時間の制限もあるので、もちろん仕方ないと思います。ファンの方気を悪くされませんように…)
読書が過ごし方の選択肢の1つになるためには、やはり衝撃を受けるような楽しみを与えてくれる、またはぐっと本の世界に引き込んでくれるすてきな本との出会いが大切でしょう。そんな出会いの1つになるでしょうか、今回の読書月間では、「教員のおすすめの本」という企画があり、きれいにディスプレイをされて図書室に並べられます。ぜひお家の方のおすすめ、「このくらいのときに読んでおもしろかったな。」といった本も、お子さんにすすめて、そして一緒に読書の時間を取っていただければと思います。学校では、日頃から、子どもたちが本に興味をもったり、学習で活用して知りたいことを調べる力をつけられたりするように、意図的に本に触れる機会をたくさん設けています。読書離れ、本離れが叫ばれる中ですが、今後も継続し、力を入れていきたいと思います。

最後に、10月末には学校関係者評価アンケートが行われました。今年度から、項目や調査の方法における学校の裁量が増えたので、学校関係者評価委員会の皆様と検討を行い、アンケート項目を精選し、調査についても家庭数での実施とさせていただきました。再三の催促を行い申し訳ありませんでしたが、インターネットでの調査に移行して以来低調で、少しずつは上がってきていたものの70%程度に止まっていたアンケートの回答率が大きく上昇し、100%に近い御回答をいただくことができました。結果・分析は、後日お返ししていきます。御協力いただきありがとうございました。

世田谷区人格の完成を目指して 11月のテーマ：《フェア》

京西小学校11月の生活目標：「フェアな態度で、正しく行動しましょう」

- ・自分で遊んだものを片付けよう。
- ・友達とみんなと安全に遊ぼう。
- ・ルールやきまりを守ろう。
- ・登下校のルールやきまりを守ろう。

学年からのお知らせ

1年生	2年生	3年生
<p>☆植木鉢について 生活科でチューリップとクロッカスの栽培・観察をします。朝顔を育てた植木鉢を使用します。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・植木鉢本体・黄色の受け皿 ・水やり用ペットボトルと専用キャップ <p>を10日(月)～14(金)の間に、持たせください。</p> <p>※支柱は2年で使用しますので、御家庭で保管をお願いいたします。</p> <p>※土は新しいものを使いますので、鉢は空にして持たせてください。</p> <p>☆生活・図工の素材について 生活ではどんぐりなどの秋の自然物を使ったおもちゃ作り、図工では秋の自然物や朝顔のつる、紙や紙粘土などを組み合わせて「夢の巣」を作ります。作品作りのために必要な素材を子どもが各自で考えますので、御家庭で用意が必要なもの相談がありましたら持せていただくようお願いいたします。</p>	<p>☆町探検で御協力いただきました保護者の皆様、ありがとうございました。</p> <p>☆体育の持ち物について なわとびを11月4日(火)までに持たせてください。</p> <p>☆生活科の持ち物について 以前お知らせした、身の回りにある生活廃材を11月11日(火)までに持たせてください。</p> <p>☆かけ算の学習について 算数では「かけ算」の学習を行っています。かけ算では、一つ分の数を確認し、それがいくつ分あるのかを考え、全部の量を求める考え方を学習しています。</p> <p>九九を唱え、覚える学習も始まっています。九九は3年生以降の割り算など、様々な学習の基礎となるため、2年生のうちに定着させることが大切です。2学期中には、全員が九九を唱えられるようになることを目標にしていますので、御家庭でも御協力をお願いいたします。</p>	<p>☆体育の持ち物について 身長に合わせてなわとびの長さの調節をして、11月4日(火)までに持たせてください。</p> <p>☆図工の持ち物について 貝殻を飾りで使います。御家庭に使ってもよい貝殻がある場合は、持たせてください。</p> <p>☆ノートについて 各教科のノートが使い終わる時期です。学校でも自分から伝えるように声掛けをしておりますので、なくなる前に新しいノートを持たせてください。国語は18マス、それ以外の教科は、前のノートとマスが同じものを御用意ください。</p>
4年生	5年生	6年生
<p>☆運動会では一人一人がめあてに向かい、協力しながら頑張りました。たくさんの隊形移動に挑戦し、子どもたち同士で声を掛け合い団結することができました。衣装の御準備や御声援ありがとうございました。</p> <p>☆11月 4日(火) 4-1 11月10日(月) 4-3 研究授業のため、上記の該当のクラスのみ5時間授業となります。下校は14時半ごろの予定です。</p> <p>☆算数のもちもの 図形の学習で三角定規二種二枚・分度器・コンパスを使います。11月4日(火)までに持たせてください。</p>	<p>☆運動会について 運動会に向けて、様々な場面で御理解と御協力いただきありがとうございました。かわいらしさとかっこよさを兼ね備えた5年生の子どもたちらしい見事な姿に、担任一同感心しました。確実にレベルを上げている子どもたちが来年度どのような姿を見せるのか、今からとても楽しみです。</p> <p>あっという間に2学期も折り返し地点を迎えることになりました。運動会で培った力を生かしながら、子どもたちが更に力を発揮できるよう、引き続き担任一同で支えていきます。</p> <p>☆図工の持ち物 彫刻刀と軍手を使います。持参する日については、各クラスでお知らせします。</p> <p>☆【再掲】社会科見学の日程変更 当初11月6日に予定していた社会科見学ですが、見学先との調整の結果、11月30日(金)に変更となりました。行先は「日本科学未来館」と「JFEスチール東日本製鉄所」です。詳細は、3学期になってからしおりを配布します。</p>	<p>☆社会科見学について</p> <p>日時 11月13日(木) 行先 国会議事堂・昭和館 登校時刻 8:10 出発時刻 8:30 帰校時刻 15:30 持ち物: しおり・筆記用具・弁当 水筒・ハンカチ・ちり紙・手ふき ビニール袋(ごみ入れ)・酔い止め(必要な人)・エチケットぶくろ ・折りたたみ傘・時計(グループで決まっている人)・探検ボード(学校保管)</p> <p>☆6年生保護者会について 日時: 12月3日(水) 15時 場所: 多目的室 保護者会を予定しています。 進学についての話もございますので、御多用の中とは存じますが、御予定ください。</p>